

Fecha: 28-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Casi 1.500 funcionarios han salido del Gobierno central por escándalo de licencias médicas

Pág.: 11 Cm2: 339,7 11.000 Tiraje: Lectoría: 33.000 Favorabilidad: No Definida

Casi 1.500 funcionarios han salido del Gobierno central por escándalo de licencias médicas

SUMARIOS. El ministro de Hacienda detalló que la cantidad de empleados bajo investigación subieron a 8.814, casi mil más que los detectados en mayo.

Efe/Redacción

erca de 1.500 funciona rios salieron en las últimas semanas de la administración central en medio del escándalo por el uso fraudulento de licencias médicas que sacude al país, informó el Gobierno.

El escándalo de las lícencias médicas estalló el pasado 20 de mayo cuando la Contraloría General de la República organismo fiscalizador de las instituciones públicas-denunció que un total de 25.078 funcionarios públicos viajaron fuera del país cuando estaban con licencia médica. La mayoría de los viajes se concentraron principalmente entre septiembre v diciembre, coincidiendo con la llegada de la primavera y el verano.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel detalló que los funcionarios del Gobierno central involucrados subieron desde los 7.990 registrados en mavo, a 8.814, v que se abrieron sumarios administrativos a 7.926, la mayoría de ellos vinculados a los ministerios de Educación (3.353) y Salud (2.428).

"Es posible que haya algunos casos de funcionarios que habían salido y no fueron detectados en el primer recuento, pero es muy probable que haya un número importante de funcionarios que salieron en atención a que se iniciaron los sumarios y este conjunto de investigaciones", estimó el secretario de Estado.



MARTÍNEZ, CIFRÓ EL PERJUICIO FISCAL EN CASI 11 MIL MILLONES DE PESOS

A la vez, recalcó que "el hecho de que un funcionario renuncie no es motivo para que no se realice el sumario correspondiente, porque hay sanciones económicas -la devolución de los fondos- y también, even-

tualmente, situaciones penales de fraude al fisco, que tienen que seguir su curso procesal".

PERJUICIO MILLONARIO

En tanto, la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, sostuvo que hasta ahora, y en base a la duración promedio de las licencias fraudulentas y la media de ingresos de los sumariados, el perjuicio al bolsillo fiscal roza los II mil millones de

"La duración promedio de las licencias involucradas, según lo que nos han reportado los servicios públicos, es de 18,9 días, y considerando las remuneraciones promedio reportadas, se estima -preliminarmente- que los funcionarios a los que se imparte sumarios recibieron 10.938 millones en remuneraciones pagadas durante esos periodos de ausencia", detalló la autoridad.

Por otro lado, Marcel adelantó que el provecto de ley de reforma al subsidio de incapacidad laboral llegará al Congreso a inicios de la próxima semana, pero no reveló si incluye medidas en relación con este escándalo.

Algunos abogan por que. por ejemplo, la futura normativa tipifique como motivo de destitución el uso fraudulento de licencias en el estatuto administrativo, obien equipare la exigencia para el pago de permisos entre los sectores público y privado. 03